



立川市立第二小学校 学校だより

若木

令和6年2月1日 2月号

校長 寺田 良太

住所 立川市曙町 3-23-1

電話 042-523-4438

(さくら学級 042-524-7571)



[立川市立第二小学校](#)

検索

学校の教育目標「進んで学習する子」について

時代の移り変わり

校長 寺田 良太

ベーゴマって？

1年生が生活科の授業で、昔遊びに取り組みました。けん玉、お手玉、コマ、ベーゴマ、竹とんぼ、あやとり、羽子板、だるま落とし。さて、保護者の皆様、この中で、子どもの頃によく遊んだものはありますか？また、子育ての中で、遊ばせたものはありますか？

授業中の子どもたちの表情や言葉からは、**夢中**になって遊んでいる様子が伝わってきます。ということは、楽しい遊びなのだと思います。では、自宅に帰ってまで遊びたいかという、やはりテレビゲームやスマートフォンには勝てないのでしょうか。

昔遊びの研究者ではないので、あくまでも持論ですが、これらの遊びを通して、身に付く力はたくさんあると思っています。

空間認知力、力加減の調整、手首のスナップ、指先の**感覚**、勢いを弱めるための膝の使い方、できるまで練習する根気、集中力などなど。また、遊び方が単純であるからこそ、より楽しくするための工夫や創造力も育まれます。

そんな持論があり、我が子にも遊ばせましたが、効果は一人ひとり違うのか、効果が表れるまでに時間がかかるのか、今現在も検証結果を待っているところです。

地域のご年配の方々が昔遊び先生になって教えてくださいました。街中で会ったら挨拶ができるといいですね。世代を**超**えた共通話題として、地域コミュニティの発展にもつながる昔遊び。得意な保護者の方がいましたら、ぜひご一報ください。

教科担任制

本校では3年生以上で、同学年の担任同士が教科を入れ替えて、互いの学級の授業を受け持っています。一学級を一担任が受け持つという従来の学級経営から、一学年を複数の担任が受け持つという学年経営にすることで、子どもたちへの多様な関わりが可能になり、学力・体力や学習規律の**向上**につながる取組になると考えています。

さて、先日6年生の教科担任制で社会の授業を参観しました。教員としても同じ内容を2回実施することができるため、より丁寧に授業準備がされており、子どもたちとのやりとりもテンポがよく、私も授業を受けていました。イラストを基に江戸から明治への時代の変化について子どもたちが考えていたのですが、その中で、ふと疑問が。これまでの日本の歴史の中で、「この十年・二十年の間に最も大きく**変わった**といえるきっかけになる出来事（日本の転換点）とは何だろうか。」

大化の改新、鎌倉幕府成立、関ヶ原の戦い、黒船来航、大政奉還、第1回東京オリンピック、第二次世界大戦、テレビゲーム発売、パソコンの普及、携帯電話の普及、東日本大震災、新型コロナウイルス。時代としての大きな出来事は多々ありますが、その人への影響度によって、大きな変化のきっかけというは、人それぞれだろうと思います。

さて、「時代が変わったと感じるきっかけとなった出来事」何を思い浮かべますか？ [回答フォーム](#)→



